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El camino elegido
por SBB

Entrevista con Benedikt Weibel, présidente de la direccidn de SBB

Pnvadas. Una de las consecuencias es
'lue alli ha desaparecido el transporte
Publico de viajeros. En la ciudad de Los
Angeles se ha vuelto a implementar y se
financia con un impuesto de 5 centavos
sobre cada galon de gasolina. Si co-
Tiéramos el riesgo de privatizar el
transporte de quienes viajan diariamen-
te, nuestra economfa sufriria un debacle.

épe tal modo que résulta inconce-
bible que la Empresa Federal de
ferrocarriles fundada en 1902 vuelva
a Privatizarse 100 anos después?
St, porque sin las subvenciones del go-
bierno hace rato que ya no habrfa trenes.

El ser humano moderno desea viajar
eômodamente. Alemania, p.ej. imple-
teento trenes IC cuya 2- clase es mas
'ujosa que nuestra 1-. ^La distinciön
en clases no es obsoleta?
No, por supuesto que no. Todas las em-
Presas aéreas funcionan con clases. Ob-
viamente los trenes IC de la flota alemana
son bellisimos. Nuestra norma promedio
es rnejor. Ademâs, transportamos 1400
Pasajeros en los trenes nuevos de dos pi-
s°s, mientras que Alemania solo lleva un
P°co mâs de la mitad. Esto contribuye al
oncarecimiento de cada asiento.

SBB gasta prâcticamente la mitad
de las subvenciones (de CHF 1.5 a 2
teilliardos) en las regiones limitrofes.

«Panorama Suizo»; en 1997, la
Empresa Federal de Ferrocarriles Suizos
(SBB) célébra 150 anos de historia
con 150 eventos. <;Qué espera Ud.
como gerente de transite, del ani-
versario?
En 1997, deseamos demostrar los servi-
cios prestados por esta empresa de

transporte publico y cual es la historia
de este sistema excelente. En retrospec-
tiva nos damos cuenta que hay proble-
mas récurrentes. V.g. en el pasado y
hoy, los debates sobre el ferrocarril alpi-
no son escarnecidos. La realizaciôn de

la red ferroviaria suiza fue un paso gi-
gantesco en direccion de la industrialization

y la comunicacion.

El éxito del tren es evidente, por dia
transportan a 700.000 pasajeros. A
pesar de ello en 1996, SBB obtuvo un
rendimiento de CHF 3.7 milliardos

y cerrô con un déficit de CHF 293
millones. f,En vista de lo anterior su

empresa puede darse el lujo de llevar
a cabo los eventos conmemorativos?
Nos hemos esforzado intensamente para
lograr que las festividades, cuyo presu-
puesto es de CHF 20 millones, sean pa-
gadas por diversos patrocinadores.
Ademâs esperamos que quien asista a

ellas se desplace en tren, lo que aumen-
tarâ nuestros ingresos.

En promedio, cada suiza y cada suizo
viaja en tren 40 veces por ano y re-
corre unos 1762 km. Esto significa
que Suiza esta a la punta de los paises

europeos. Uds. de SBB hasta sostie-

nen, que mantienen la mejor red
ferroviaria del mundo. ^Es cierto?
No hay otro pais en el mundo que cuen-
te con horarios tan bien coordinados y
en ninguna parte es posible viajar en to-
do el pais (hasta sus rincones mâs

recönditos) con un solo billete. Esta
herencia histörica que le debemos al
federalismo, es una gran ventaja de

nuestro pais.

La red ferroviaria suiza mide unos
5000 km de largo. 3000 de ellos le per-
tenecen a SBB y los demâs 56 son trenes

privados. <;A quién le pertenece el
future?
El 90% del trânsito le corresponde a

SBB. Ademâs, hay que precisar que los
ferrocarriles privados no le pertenecen a

efnpresas privadas sino a las comunida-
des y a los cantones. La competencia
viene del extranjero
cuando permitimos
que otros paises utili-
cen nuestras vfas.

frentarnos a ella. Si Suiza quedara aisla-
da de la UE, esto séria una catâstrofe
economica y polftica. Un paso semejan-
te ya no cae bajo la responsabilidad de

SBB sino de los gremios poh'ticos.

Ud. esta ensanchando los servicios de

SBB y ha previsto que a partir de
junto el numéro de kilometres recorri-
dos aumente en 4000. ^Por qué han
decidido ampliarlos mientras que en
los EE.UU. y Canada estân cerrando
las vias responsables por las pérdidas?
La ampliation no tiene nada que ver con
el jubileo, es parte de la implementation
de «Ferrocarril 2000». En cuanto a los
paises de ultramar: en los EE.UU. y
Canada los ferrocarriles son empresas

Los Paises Bajos,
Alemania, Austria e

Italia siguen amena-
zando con circun-
valar a Suiza. ^Es
factible que nuestro
pais quede separa-
do de la red libre?
Consideramos que la
abertura es un
hecho y nos estamos
preparando para en-
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^Hasta cuando piensan darse el lujo
de cubrir a todo el pais?
Son los cantones y no SBB los que deci-
den en cuanto a la red. Como sabemos
de los primeros proyectos, la decision
sensata no es entre el servicio de tren o
de autobus, ya que en muchos casos am-
bos cuestan lo mismo. Nuestra idea al
ahorrar es manejar la infraestructura
existente con mayor eficiencia.

f,Con qué medios trata de mantener
el atractivo de SBB?
Con ciclos de media hora entre Ginebra
y St. Gallen y trenes nuevos en los
nücleos principales, para cumplir con el
lema «mayor frecuencia y rapidez y
mâs directamente».

Durante décadas el ferrocarril fue el
epitome de la puntualidad. Desde hace

algunos anos los clientes se quejan
porque los retrasos son considerables.
^No es hora de actuar para evitar que
aun mâs pasajeros prefieran despla-
zarse en su propio automövil?
La puntualidad es un problema permanente.

Sobre nuestra red de vias circulan
tantos trenes que siempre funcionamos
al borde del limite. Esto significa que un
retraso minimo de algün tren puede
conllevar un retraso serio para todos los
que circulan sobre la via en cuestiön. A
fines del ano pasado tuvimos grandes
problemas. Actualmente la situation es
buena.

Ultimamente el publico se ha visto
ante a una serie de innovaciones, tales
como: cierre de estaciones pequenas,
information telefonica costosa, mâ-
quinas en vez de conductores y com-
pra de billetes en la central en vez de la
estaciön. iLe es fâcil ver como el
servicio de tren pierde el calor humano?
Pienso que quienes se quejan de la falta
de contactos personales son personas
enemigas del progreso. No olvidemos

que vivimos en el présente.
Esto lo comprueban las hasta

30.000 encuestas diarias que
recibimos en Internet.

hemos despedido a alguien, lo que ha-
cemos es rotarlos.

SBB y Lötschbergbahn se han pro-
puesto ampliar el transporte por via
férrea. A partir del ano 2000 esta pla-
neado llevar varios miles de camiones
pesados a través de los Alpes. 7,Cömo
transportarän esta avalancha?

Benedikt Weibel (50) es doctor en
economia. En 1978, obtuvo el cargo
de secretario del présidente de la
direccion general de SBB. Luego
ascendiô a director de mercadeo,
pasajeros, cargo que forma parte de
la gerencia. Desde hace 7 anos es
el director general de SBB y desde
hace 4 su présidente. Weibel es
miembro del Partido Socialista Suizo.

Con trenes modernos tipo «shuttle» dos
veces mâs largos que los normales y que
funcionarân segün un horario ciclico;
terminales profesionales en el interior y
exterior y desviando algunos trenes de

pasajeros.

cömo financiarân las nuevas
transversales a través de los Alpes?
Con un negocio gigante de subvenciones
que requerirâ un endeudamiento del 25%,
un gravamen aduanero sobre la gasolina
de entre 3 a 5 céntimos por litro y un pea-
je de trânsito alpino para los camiones.
Esperamos con interés las decisiones de
los Consejos Nacional y de los Estados.
Entrevistô: Alice Baumann

SBB, como muchas empresas
nacionales, esta bajando los

sueldos y reestructurando los

servicios; hasta el ano 2002

habrân ahorrado 9000 pues-
tos de trabajo en el curso de
10 anos. f,Qué hacen por el

bien de sus empleados?
Nuestra empresa es la ünica del

mundo que le garantiza con-
tractualmente a sus empleados
sus puestos de trabajo. Nunca
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